

Recuperación económica perderá fuerza: BM (El Financiero 21/01/10)

Recuperación económica perderá fuerza: BM (El Financiero 21/01/10) Eduardo Jardón Jueves, 21 de enero de 2010

Habrán más restricciones de crédito para países desarrollados. Reconstruir a todas las economías y restablecer el empleo tardará años. Ve nubarrones en México por sustentabilidad de las finanzas públicas. - La recuperación, sólo una ilusión estadística. La actual recuperación económica se desacelerará en los próximos meses y los países desarrollados enfrentarán más restricciones de financiamiento, alertó el Banco Mundial (BM). En su documento Perspectivas globales: crisis, finanzas y crecimiento 2010, el organismo pronosticó que la economía mundial crecerá este año 2.7 por ciento, después de una caída de 2.2 en 2009. Asimismo, prevé que la reconstrucción de las economías y el restablecimiento de los puestos de trabajo tardarán varios años. El BM aseguró que lo peor de la crisis ya pasó y la recuperación está en marcha, pero es frágil y espera que disminuya su ritmo en la segunda mitad del año. Esto, a medida de que aminoren los impactos de las medidas de estímulo fiscal y monetario. Como resultado, el crecimiento del empleo seguirá débil y se prevé que se mantenga elevado por varios años. Para el organismo, la fortaleza de la recuperación y su durabilidad dependerá del desempeño de la demanda de los hogares y del sector empresarial. De acuerdo con sus estimaciones, las consecuencias de la crisis cambiarán el panorama del financiamiento y del crecimiento en los próximos años. En los siguientes cinco o diez años, dijo, el aumento de la aversión al riesgo, condiciones regulatorias más prudentes y la necesidad de frenar algunas prácticas crediticias más riesgosas, podrían dar lugar a una escasez de capital y a un aumento de su valor en los países en desarrollo. "A medida que las condiciones financieras internacionales se vuelvan más estrictas, las empresas de los países en desarrollo deberán lidiar con costos de endeudamiento más altos, menor disponibilidad de crédito y una reducción de los flujos de capital", dijo Andrew Burns, autor principal del informe. Más pobres Por otra parte, los cálculos del BM indican que la crisis dejará en la pobreza a 57 millones de personas más en 2009 y 76 millones en 2010, en relación con un escenario sin crisis. Las perspectivas indican que en este año los países de mayor ingreso reportarán el peor desempeño, ya que su Producto Interno Bruto (PIB) aumentará apenas 1.8 por ciento, luego de una caída de 3.3 en 2009. En promedio, los países de la zona euro crecerán 1 por ciento, mientras que en Estados Unidos la economía reportará un incremento de 2.5 por ciento. Para China, la variación del PIB se estimó en 9 por ciento; para la India, 7.5 por ciento, y en el caso de Brasil, se espera un crecimiento de 3.6 por ciento. El BM prevé que la economía mexicana crecerá este año 3.5 y 3.6 por ciento en 2011. "La recuperación en Estados Unidos ayudará a México a salir de la profunda recesión", señaló el organismo en su informe. Sin embargo, apuntó que hay nubarrones en las perspectivas económicas del país, por preocupaciones en la sustentabilidad de las finanzas públicas a largo plazo. Sus pronósticos apuntan a un déficit fiscal acumulado de 6.6 por ciento del PIB, entre 2009 y 2010. En su opinión, la reforma fiscal que se prevé realizar debería reducir el gasto discrecional del gobierno, ya que puede tener un impacto negativo en el crecimiento en el corto plazo.